

Stadt Heidelberg

Heidelberg, den 17.10.2023

Anfrage Nr.: 0081/2023/FZ
Anfrage von: Stadträtin Gernand
Anfragedatum: 27.09.2023

Beschlusslauf

Letzte Aktualisierung: 21. November 2023

Betreff:

Direkteinstieg Kita

Schriftliche Frage:

1. Wie viele Schüler*innen aus Heidelberger Einrichtungen haben im 1. beziehungsweise 2. Durchlauf am Kurs Direkteinstieg Kita teilgenommen beziehungsweise nehmen gerade teil?
2. Aus welchen Heidelberger Einrichtungen kommen die jeweiligen Schüler*innen?
3. Was tut die Stadt Heidelberg, um für das Programm zu werben beziehungsweise Einrichtungen dafür zu begeistern, sich daran zu beteiligen?

Antwort:

1. In den städtischen Kindertageseinrichtungen nehmen derzeit 4 Schülerinnen und Schüler am Direkteinstieg Kita teil.
2. Kita Vangerowstraße, Kita Paradeplatz, Kita Blumenstraße, Kita Hardtstraße
3. Zum einen kooperiert die Stadt Heidelberg mit der Agentur für Arbeit. Hier werden Interessierte direkt an die Stadt verwiesen und es besteht die Möglichkeit über Speed Datings (organisiert durch die Agentur) die Interessierten kennenzulernen. Dabei präsentiert sich die Stadt vorab als attraktive Arbeitgeberin, bevor die Einzelgespräche geführt werden.

Zum anderen wirbt das Personal- und Organisationsamt über Instagram für die verschiedenen Ausbildungsberufe und bezieht dabei auch den Direkteinstieg mit ein. Dies gilt auch für die Teilnahme an Messen sowie Werbung auf Plakaten für den sozialen Bereich. Auf der Homepage ist das Angebot für den Direkteinstieg sowohl bei den Stellenausschreibungen der Stadt Heidelberg als auch bei den Ausbildungsplätzen zu finden und eine Onlinebewerbung möglich.

Personen, die im Rahmen von Hilfstätigkeiten in den Kindertageseinrichtungen eingestellt sind, werden von den Einrichtungen aktiv auf die Ausbildungsmöglichkeiten hingewiesen und an die Ausbildung – bei entsprechender Qualifizierung – weiterempfohlen. Hierdurch können sowohl im Direkteinstieg Kita als auch in der praxisintegrierten Ausbildung gute neue Auszubildende gefunden werden.

Daneben wurde das Programm im Rahmen einer Leitungsbesprechung vorgestellt. Der Ausbildungsbereich des Personal- und Organisationsamtes begleitet die Einrichtungen und nimmt eine große Offenheit für diesen neuen Ausbildungsberuf wahr.

Sitzung des Gemeinderates vom 15.11.2023

Ergebnis: behandelt